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梁振英：中央滿意UGL事件解釋

大灣區合作冀本月定框架
讓社會知悉規劃方向 特首籲抓時機惠下一代

反對派拒簽「無洩密」聲明
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立

法會「調查特首梁振英UGL事宜專
責委員會」昨日復會。會議由原先
以閉門方式進行，在全票贊成下改
為公開會議方式，討論議程包括是
否有委員洩密及梁繼昌應否繼續留
任委員。會議接近尾聲時，委員會
主席謝偉俊接受何君堯的建議，所
有接觸過會議文件的人員，以自願
方式簽署一份聲明，表明自己非洩
密之人，但反對派委員反應相當激
烈，在會議結束前還未能完成討
論，須待下次會議再繼續商討。
立法會調查UGL事件的專責委員

會，一直以閉門會議方式討論調查
內容，但自爆出洩密事件後，無論
委員或各黨派議員均希望改為公開
會議，避免再被反對派斷章取義。
在昨日公開會議部分，首先處理何
君堯提出的投訴，何君堯點名指4名
反對派議員洩密，高調評論閉門會
議的內容，等同確認閉門會議內
容，事件需要作出徹查。
經民聯立法會議員梁美芬就指

出，今次有委員公開評論外洩資

料，間接證實有關資料，對此感到
十分不滿，情況如「公審完都未曾
開會」，從而破壞了委員會的互
信，強調事件嚴重。
另一名委員馬逢國就認為，不知

誰涉及洩密，但大家也應知要守規
矩，希望主席給予一些指引。何君
堯就提出，以自願性質，要求委員
簽署一份聲明，聲稱自己並無洩
密。而梁美芬其後發言時提到，委
員會內仍有「家規」，應考慮何君
堯的建議，讓每一名委員自行簽
署，申明並沒有洩密，以顯示主席
嚴肅處理這件事。
主席謝偉俊於是詢問一眾反對派

議員，會否簽署聲明以澄清自己非
洩密者，即時挑動了反對派委員的
神經，反應相當之激烈。民主黨林
卓廷就表現「扭擰」，指文件的電
子版本亦屬公開，很多人士均能接
受，聲言如何確保能找出所有曾接
觸文件人士，均願意簽署聲明。謝
偉俊便指「你是否查得人多，才說
了一連串的假設，我只問你簽不
簽」，惟林卓廷一直迴避。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

特首梁振英昨日在立法會答問大會

上表示，「粵港澳大灣區」城市之

間互補性強，合作空間大；有關規

劃對香港未來發展十分重要，尤其

惠及年輕一代。他呼籲，香港必須

把握時機，全面參與「大灣區」城

市群發展規劃，希望在本屆政府任

期完結前擬定框架性、方向性文

件，讓各界知悉規劃方向。

長毛搞事又被逐
小麗接力繼續嘈

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派
昨日在立法會特首答問大會上，繼續在
UGL事件上大做文章，6個提問的反對派
議員，三人都問到特首梁振英有關問題。
梁振英批評，反對派繼續炒作事件，重申
UGL事件在兩年半前發生至今，自己沒有
收到香港及英國稅局，以及外國執法機關
調查。他又表示，自己在2014年已主動向
中央交代事件，中央亦滿意其解釋。
民主黨胡志偉在提問時聲言，指梁振英
是「帶病提拔的幹部」，稱他貪得無厭，
欺上瞞下，「做國家領導人不是免死金
牌。」
梁振英批胡志偉只是繼續政治炒作，強
調自己已有依照相關制度申報，並指自己

在2014年已主動向中央交代事件，中央亦
感到滿意，「我主動和中央交代所有情
況，中央亦是滿意的，中央不是不知道
的，所以胡志偉議員在兩年半後的今天再
提這個問題，除了政治炒作，我想不到有
其他目的。」
公民黨立法會議員譚文豪提問梁振英，

會否出席立法會專責調查UGL委員會。
梁振英回應指，「視乎調查委員會的作用
是什麼，如果調查委員會的作用只是『炒
冷飯』，做『政治秀』的話，我相信任何
一個人的答案都會很簡單。」

指調委會應盡快結束
梁振英再回應他修改民建聯議員周浩鼎

遞交給委員會的文件，他說因專責委員會
原先擬議的研究範圍不夠全面，故提出修
改意見，又認為委員會要盡快結束，「委
員會的工作應盡快結束，需要一年時間
（調查），而研議範圍有些地方是不全面
的，因此我認為這研議範圍有值得斟酌的
地方。」
民主黨林卓廷則質疑梁振英有利益衝

突，「是否可以一邊做行會（召集
人），一邊可以收取數百萬甚至數千萬
港元。」
梁振英就重申：「就這個離職協議來

說，在行會申報制度下是不需要申報
的，這個我跟特區政府都講過好多
次。」

兩團體促梁繼昌辭UGL調委
香港文匯報訊（記者 文森）調查UGL事件
的專責委員會風波不斷，涉及爭議的委員梁繼
昌早前表明拒絕離開。昨日先後有不同民間團
體到立法會示威要求梁繼昌退出，其中「議員
誠信監察組」約20名成員更提出要解散委員
會，他們並用藤條鞭打貼上梁繼昌肖像的吹氣
不倒翁以表不滿。
一眾成員高舉印有「無中生有 造謠生事」
等標語紙張，並高呼「梁繼昌下台」等口號。
組織召集人曹達明認為，UGL事件發生至今

逾兩年，特首梁振英已多次全面回應社會及立
法會的提問，澳洲的UGL也多次發出書面聲
明，但梁繼昌與反對派議員卻仍不斷炒作。他
續說，梁繼昌已有嚴重的偏見，加上身為
UGL誹謗案的被告，不適合繼續擔任委員。
他們將示威信件交予路過的立法會議員梁美
芬。

指原告兼裁判 損調委會公正
團體「政中香港人」約20名成員昨日較早

前也到立法會示威，眾
人高舉印有「自己投訴
自己審 梁繼昌應退出
委員會」的紙張及高叫
口號，促請梁繼昌自行
結束會內委員職務，認
為可挽救調查委員會的
形象及公正性。團體召
集人劉礎慊向傳媒表
示，梁繼昌既向梁振英
提出指控，也在調查委
員會出任類似陪審員的
角色，現時存在明顯及
嚴重的角色衝突，應該
退出委員會。

■團體成員鞭打貼上梁繼昌肖像的吹氣不倒翁以表不滿。
香港文匯報記者文森 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）從未坐
定定參與行政長官答問大會，每次均搗亂
被逐離場的社民連立法會議員梁國雄（長
毛），昨日繼續帶備道具搞事破壞會議進
行，甚至衝向特首梁振英發難，最終再次
被立法會主席下令逐出會議廳。「自決
派」議員劉小麗其後亦因在會議廳大叫口
號而被逐離場。
長毛近年論政水平未見提升，但做道具
的手藝卻已熟能生巧，昨日帶備的梁振英
紙牌頭像，背後更有手動裝置，可以令道
具左搖右擺，該道具更吸引了部分反對派
議員趨前觀看。
在會議進行期間，長毛不時郁動道具，

作騷擾行為，多次引起立法會主席梁君彥
的注意，而梁君彥一度要求長毛停止有關
舉動，「你唔好再郁你嚿嘢」，但長毛沒
有理會。
其後，長毛在經民聯主席盧偉國提問後，

以「不滿有多名建制派議員有機會發問」為
由突然發難，並衝向梁振英撒黃色溪錢及撕
爛施政報告，隨即被保安趕離場。
長毛被趕後，在會議廳外大叫大嚷，炮
轟梁振英聯同其「梁粉兵團」令立法會淪
為「特首表演場地」。他又稱，自己本想
提問，還寫了紙條給梁君彥，詢問他何時
才能提問，梁君彥回覆指有可能作提問。
不過，長毛認為建制派議員的問題很長，
而梁振英又答得好長，故感到不滿。
此外，劉小麗也在長毛被趕後不久，在
會議廳大叫口號滋擾會議，同樣被主席下
令驅趕離場。

■長毛突然發難，衝向梁振英撒溪錢。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■行政長官梁振英信心十足地出席任內最後一次立法會答問大會。 香港文匯報記者劉國權 攝

■反對派昨日在答問大會上繼續在UGL事件
上大做文章。 香港文匯報記者劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）廣深港
高鐵香港段工程進入最後階段，但「一地
兩檢」問題至今仍未敲定解決方案。特首
梁振英昨日重申，希望香港可在符合基本
法的情況下實施高鐵香港段「一地兩
檢」，又形容「一地兩檢」會令高鐵的社
會效益和經濟效益如虎添翼。他並指，特
區政府正就法律和具體操作方面研究「一
地兩檢」問題，倘有結論後會盡快公佈。
民建聯立法會議員陳恒鑌昨日在立法會

特首答問會上發言時表示，社會上有些人
用陰謀論看待「一地兩檢」的需要，在政
府的方案未出台已經認定「一地兩檢」違

反基本法和破壞「一國兩制」，希望特首
作出澄清。

指大原則需符基本法
梁振英回應表示，倘高鐵香港段可採取

「一地兩檢」方案，它的社會效益和經濟
效益是如虎添翼的。國家無論在網絡方面
還是在高鐵建造技術方面，在世界上都是
最先進的，高鐵對促進國家的社會和經濟
發展是很重要的。如果我們的高鐵沒有
『一地兩檢』的話，我們去內地的城市只
能夠局限在那些極少數有口岸設施的城
市，這個對香港不利，容易造成香港的邊

緣化。」
他並指，「一地兩檢」在世界各地都已
經有例子，即使是兩個國家之間，各有各
的主權，都能做到「一地兩檢」，「大家
都知道國家的主權是至高無上，是十分重
要的，是每一個國家的政府和人民都十分
重視的。在這樣的情況下，兩國之間都可
以做到『一地兩檢』。沒人說參與『一地
兩檢』的國家之間，他們的政府出賣他們
國家的主權。」
不過，梁振英強調，特區政府與內地商
討「一地兩檢」安排時，最大原則是要符
合香港基本法，故現正在法律和具體操作
上全面做好研究工作。他承諾，現屆政府
會在餘下任期內繼續抓緊時間，做好相關
工作，倘有結論會盡快公佈。

高鐵「一地兩檢」如虎添翼

特首梁振英早在
5 年前已留意到
「大灣區」的發展

機遇。梁振英昨日在答問大會上表
示，他在5年前已在辦公室的牆上，
貼上一張很大的珠三角地區衛星
圖。那張衛星圖可看到香港、深
圳、珠三角東岸和珠三角西岸，覆
蓋的範圍相當廣闊。他說，將這張圖
貼在辦公室牆上，是為了提醒自己香
港的經濟發展、社會發展的周邊地理
環境，因為這個環境十分重要。
「很多時不同政府部門同事過來

開會，我們說人口政策、說環保問
題、說我們的基建工程等等，我們
都需要知道香港的地理環境是怎
樣。大灣區城市群那11個城市，包
括香港、澳門和9個內地城市之
間，確實互補性很強，我們合作空
間很大。」
梁振英早前和約30人組成代表

團，於本年4月前往粵港澳大灣區
的部分城市考察，指自己在考察時
印象十分深刻，曾表示希望再組
團，與香港工商界和外國總商會前
往大灣區西岸城市考察。

■香港文匯報記者 鄭治祖

經民聯立法會議員盧偉國昨日在立法會特
首答問會上表示，經民聯認為「大灣

區」可以為本港經濟帶來新增長點，但香港一
定要爭取主動，與內地和澳門政府溝通和協
調，他問及特首目前在特區政府層面的具體工
作的詳情如何。

冀香港追上內地效率
梁振英認同，「大灣區」城市群的規劃確
實對香港未來發展十分重要，「我說的未來發
展不只是說我們這一代人在剩餘的工作生涯，
可能那10年、8年的未來。我說的是年輕人、
新一代在他們整個工作生涯當中，即是未來三
四十年對他們的得益很大。」
他又指出，內地政府工作效率高，香港不
能不跟上，不希望大灣區規劃在缺乏港府全面
參與下確定，「國家做事和內地省市做事的速
度很快，香港的制度和他們的制度不同。在他
們的制度下他們做事很快，我們不能落後。如
果我們落後的話，『大灣區』的規劃就會在沒
有香港特區政府全面參與的情況下便會訂了下
來，這是我們不想見到的。」梁振英表示，策
略發展委員會及經濟發展委員會，正為政府提
供意見，協助政府參與「大灣區」規劃。
梁振英亦期望在本屆政府任滿前，提出一
份具框架性、方向性文件，令社會了解「大灣
區」規劃方向，讓下屆政府不失時機深化規
劃。

加強交流是經濟動力
被問及港人在「大灣區」工作的問題，梁

振英表示，會在符合「一國兩制」的原則下，
盡量消減制度上的障礙，便利「大灣區」城市
和本港之間的人流、物流、資金流和信息流，
為經濟注入動力，「地方與地方之間的生活和
生產要素，如果能夠加強流通的話，兩地都會
得益，經濟發展會再有新動力。」至於稅務問
題，他認為這是影響粵港工作人流的重要議
題，冀各方在規劃期間多提意見。
他又特別提及，雖然本屆政府的任期接近

屆尾，但公務員團隊沒有末屆政府的心態，感
謝他們在過去兩三個月仍是努力做好「大灣
區」的前期準備工作，「我確實十分敬佩我的
同事，在這裡再多謝他們一次。無人有一個末
屆政府的心態，廣大公務員同事也是這樣，大
家繼續向前衝，不會說我們剩下幾個月時間，
這件事我們放下來不做。」
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